
广东通宇通讯股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

证券代码：002792              证券简称：通宇通讯          编号：2023-001 

投资者关系活动类

别 

 特定对象调研    分析师会议   □媒体采访  

业绩说明会     □新闻发布会   □路演活动  

现场参观       其他               

参与单位名称及 

人员姓名 

招商证券 李哲瀚、刘浩天（资深研究员）； 

招商致远资本投资有限公司 卓绍斌（投资管理部执行董事）； 

深圳玖稳资产管理有限公司 李刘博（投资经理）； 

上海勤辰私募基金管理合伙企业（有限合伙） 钱玥（资深研究员）。 

时间 2023 年 2 月 15 日 9:00-11:00 

地点 深圳市南山区西丽街道松白路 1002 号-深圳光为公司会议室 

公司接待人员姓名 
马岩（副总经理、董事会秘书）、陈享郭（深圳光为董事长）、罗楚欣

（证券事务代表） 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

公司在深圳光为公司会议室接待了参与此次交流活动的机构投资

者、行业分析师，深圳光为董事长陈享郭就深圳光为公司经营情况、研

发团队、产品概况、技术平台及“CPO”相关技术积累作出详细介绍，

现就互动交流中的主要问题，总结如下： 

1、目前深圳光为收入结构是怎样的？ 

答：目前深圳光为自有品牌产品和代工产品双管齐下，其中自研产

品收入占比约 70%，代工业务收入占比约 30%。自研产品毛利约 30%，

代工产品毛利约 15%。 

2、2021 年、2022 年深圳光为营收波动的主要原因？ 

答：2021 年、2022 年受国内外疫情持续反复影响，光通信行业投

资下滑，光模块行业下游需求放缓，给光为业务带来较大影响。其次，

因上市公司审计严格，部分收入不能确认。2023 年通信行业回暖，光

通信行业也有望全面复苏。 

3、目前深圳光为在 CPO 技术上有哪些布局和积累？ 



答：针对 CPO 技术，深圳光为在 2021 年已有预研，光为积极在

CPO、硅光、相干等领域做好技术储备和布局，目前相关的核心技术有

在材料方面基于硅光技术的高集成度高速光电芯片及封装技术、结构方

面基于全新系统架构需求的高密度光纤互联技术和基于客户降功耗需

求的光模块液冷技术。ChatGPT 领域相关技术甚多，CPO 仅是其中之

一，CPO 产品技术较为前沿，相关产品可靠性仍待时间验证，相关技

术离成熟尚有一段距离，根据客户的验证进展，光为公司预计批量应用

要到 2024 年底。 

4、超算必须要用到 CPO 吗？ 

答：早期的光芯片未集成到硅光里，ChatGPT 能极大推动数据中

心建设，行业市场增长可观。CPO 技术可以实现高算力场景下的低功

耗、高能效，我们认为超算最终要用到 CPO 技术。 

5、液冷光模块对成本影响明显吗？ 

答：光模块液冷技术主要是基于光模块、网卡及服务器整机降功耗

的需求，技术的革新不能快速降低产品成本，甚至在一段时间内会提高

产品成本，但可以为客户降低能耗，节省电力，相信在大批量生产和应

用后，光模块液冷技术对成本的影响不大。 

6、深圳光为在通宇收购前和收购后有哪些变化呢？ 

答：通宇收购光为后，首先在资金上更雄厚了。其次，在技术上，

通宇和光为公司始终关注前沿技术研究，为接下来的发展奠定了良好的

基础。在市场上，通宇给深圳光为也开发了一些客户。在管理上，通宇

的企业文化对公司也有一定支持。 

为了光为公司更好地发展，通宇将引入国资控股作为光为战略投资

方，交割完成后，光为将不再作为通宇的控股子公司，不再纳入合并报

表范围。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 2 月 15 日 

 


